
敬啓者 : 
  

本人除了是在香港一間中小企之經營者，同時亦是香港中小型企業聯合會(下稱

“本會“)之會長。 

  
本人希望就政府的未來發電燃料組合諮詢文件，提出以下意見，希望貴局參

考。 

  
供電穩定 

   本會會員均為中小企業，面對經常變動的外圍經濟因素，不斷上升的經

營成本，如租金、原材料價格等，本港中小企業可以依賴的後援是一向相

對可靠的本地營商環境，如穩健的法治和健全的基礎建設，電力供應是其

中一項相當重要的原素，而本人希望政府的諮詢，不要忽視本港電力供應

的穩定和可靠。 

   本港的電力需求一向高企，除了人口密集、工商廠廈林立，本港大大小

小公司的業務往來之頻繁，亦相當依賴交通運輸網絡的可靠性和可持續

性，任何一個環節，都是高度依電力供應的穩定與可靠，如果在兩個方案

中選取一個，而結果是將保持香港高度可靠的供電能力置於次位，甚至沒

有額外措施以維持原來的供電可靠性，那麼，中小企的營商環境和穩定

性，將會受到挑戰。 

  
維持合理電費 

   本人就政府的諮詢文件中提出的方案，不論是方案一的從內地電網輸入

更多電力，或是方案二的利用更多天然氣作本地發電，都可能會導致電費

大幅上漲，令中小企的經營成本增加，營商環境更加因難。 

  
事實上，面對國際燃料價格波動，本人希望政府選擇一個最有利及最具彈性的

方案，令電費價格不會暴漲，從而扼殺本港中小企的生存空間。 

  
祝安康! 
  
郭振邦博士謹啓 
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